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ЛУЧШАЯ  ПУБЛИКАЦИЯ  ГОДА

ГОД  ГЕРМАНИИ  В  РОССИИ  И  РОССИИ  В  ГЕРМАНИИ  2012—2013.
ГЕРМАНИЯ  И  РОССИЯ ВМЕСТЕ  СОЗДАЮТ  БУДУЩЕЕ

(На стр. 4-5)

Будьте счастливы 

«Развитие сельских территорий»
25 сентября в РГау-МсХа имени К.а. тимирязева состоялась 
Российско-германская научно-практическая конференция «Развитие 
сельских территорий», приуроченная к году Германии в России и Рос-
сии в Германии 2012- 2013.
Организаторами конференции выступили: Министерство сельского хозяйства 
Российской Федерации; Российский государственный аграрный универси-
тет - МСХА имени К.А. Тимирязева;Федеральное министерство сельского 
хозяйства, продовольствия и защиты прав потребителей Германии; Германо-
Российский аграрно-политический диалог.

и  р
адуйтесь  жизни!

Четыре года назад я так же 
стояла в нашем парке, слушая 
напутственные речи и всматри-
ваясь в лица своих однокурс-
ников. Стояла, полная ярких 
впечатлений и светлых надежд 
на будущее,  томимая желани-
ем скорее с головой окунуться в 
безумную студенческую жизнь 
и кинуться в круговорот ин-
тересных знакомств, новых 
знаний, увлекательных собы-
тий, увлечений, развлечений 
и приключений… 

«Осто-
рожно, 
д в е р и 
з а к р ы -
в а ю т с я , 
с л е д у ю щ а я 
станция тими-
рязевская». Забе-
гаю в вагон, устраиваюсь 
поудобнее и раскрываю 
последний номер «тимиря-
зевки». так-так, что ново-
го? день знаний, счастли-
вые лица первокурсников 
на фоне здания ректората, 
пожелания будущим сту-
дентам и их рассказы о 
себе… Первое сентября… 
Под мерные звуки бегущего 
поезда метро погружаюсь в 
воспоминания… (На стр. 2)

палитра 
творчества 
студентов Культорг  —

обязанность  
или призвание?

вопросы культоргам задает председа-
тель комиссии по культурно-массовой 
работе и театрам в профкоме студентов 
вера ЖелеЗНаЯ. 

Сегодня у меня в гостях культорги 
всех факультетов. Мы собрались за 
чашечкой чая для беседы. Я решила 
узнать: как живется нашим лидерам 
в этой ответственной роли?!

ЗА  ЧАШКОЙ  ЧАЯ          

А это будущие садоводы, 
плодоовощеводы или ланд-

шафтные архитекторы. 
Они показывают свой номер 
на традиционном фестивале 

«Осень в Тимирязевке». 
Пролог фестивальной 

программы

Выступает модератор конференции 
доктор Харальд ХОППЕ, 
слева — посол Федеративной 
Республики Германии 
в Российской Федерции
Ульрих БРАНДЕНБУРГ, 
справа — ректор РГАУ - МСХА 
академик РАСХН 
В.М. БАУТИН

Ксения ШИКАЛОВА 

со школьными 

дипломами

РОссийсКО-
ГеРМаНсКаЯ 
НаучНО-ПРаКтичесКаЯ 
КОНфеРеНциЯ 
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1. Общие положения
 1.1. Настоящее положение 

определяет порядок присвоения 
учебным аудиториям ФГБОУ 
ВПО РГАУ-МСХА имени К.А. 
Тимирязева (далее - университет) 
имен известных ученых универ-
ситета, внесших большой вклад 
в развитие университета, подго-
товку высококвалифицированных 
специалистов для агропромыш-
ленного комплекса страны и яв-
ляющихся достойным примером 
высокого служения аграрной 
науке и образованию.

1.2. Положение о порядке при-
своения учебным аудиториям уни-
верситета имен известных ученых 
университета (далее - Положение) 
разработано с целью сохранения 
памяти об известном ученом, 
ознакомления студентов с этапами 
его жизненного пути и научной 
деятельности, а так же повышения 
мотивации молодых специалистов 
для реализации полученных в уни-
верситете профессиональных зна-
ний в области сельского хозяйства 
и образования.

1.3. Положение разработано в со-
ответствии с Уставом университета, 
принимается, изменяется и дополня-
ется на основании решений Ученого 
совета университета, утверждается 
бессрочно, является внутренним 
документом университета.

Положение
о порядке присвоения учебным аудиториям 

ФГБОУ ВПО РГАУ — МСХА имени К.А. Тимирязева 
имен известных ученых университета

1.4. Присвоение учебной ауди-
тории имени известного ученого 
университета производится только 
посмертно. Не допускается при-
своение двум или более учебным 
аудиториям имени одного и того 
же ученого.

1.5. Информация о присвоении 
учебной аудитории имени извест-
ного ученого университета публи-
куется в газете “Тимирязевка” и на 
сайте университета.

 
2. Порядок представления 

к присвоению учебной 
аудитории имени известного 

ученого университета
2.1. Основанием для рассмотре-

ния вопроса о присвоении учебной 
аудитории имени ученого универ-
ситета является ходатайство Уче-
ного совета факультета, Ученого 
совета университета (филиала), 
ректората университета, собрания 
коллективов других подразделе-
ний университета на имя ректора 
университета.

2.2. Ходатайство должно со-
держать:

- фамилию, имя, отчество, био-
графические данные, характеристи-
ку с указанием конкретных заслуг 
ученого;

- мотивированное обоснова-
ние целесообразности присвоения 
учебной аудитории имени извест-

ного ученого университета, а так же 
другие дополнительные документы 
по усмотрению представителей 
ходатайства.

2.3. Обсуждение вопроса о при-
своении учебной аудитории имени 
ученого университета предвари-
тельно проводится на заседании 
кадровой комиссии Ученого со-
вета университета. Присвоение 
учебной аудитории имени ученого 
университета производится Ученым 
советом университета по представ-
лению председателя Ученого совета 
университета.

2.4. На основании приказа рек-
тора в университете проводится 
торжественное мероприятие, по-
священное присвоению учебной ау-
дитории имени известного ученого 
университета.

3. Критерии оценки 
заслуг ученого университета

Для объективной и обоснован-
ной оценки заслуги известного уче-
ного должны отвечать следующим 
критериям:

- подготовил не менее 20 канди-
датов и 5 докторов наук;

- участвовал в работе диссерта-
ционных советов по присуждению 
ученых степеней доктора или кан-
дидата наук;

- подготовил кадровую преем-
ственность для работы в учебном 

или научном процессе универси-
тета;

- разработал для университета 
приоритетные научные направ-
ления;

- основал научную школу, полу-
чившую общественное признание;

- участвовал в образовании со-
ответствующих структур (кафедра, 
лаборатория, центр и т.д.) в рамках 
разработанного научного направ-
ления;

- имеются ссылки на труды 
ученого университета (индекс ци-
тирования) в монографиях, статьях, 
научных трудах;

- наличие научных трудов, в том 
числе монографий, базовых учебни-
ков и учебных пособий (без соав-
торства) с грифом государственных 
органов печати, УМО и т.д.

- наличие патентов, авторских 
свидетельств на изобретение, 
имеющих практическое исполь-
зование в различных сферах дея-
тельности;

- участие и выступления с до-
кладами на российских и междуна-
родных конференциях, симпозиу-
мах, научных семинарах, имеющих 
общепризнанный авторитет в на-
учном сообществе;

- наличие государственных на-
град, орденов и медалей РФ и др.;

- как правило, наличие ака-
демического звания (академик, 

член-корреспондент ВАСХНИЛ, 
РАСХН, РАН, почетный доктор 
национальных академий наук, 
вузов и т.д.),

а так же, за годы профес-
сиональной деятельности наличие 
безупречной репутации и заслу-
женного авторитета среди коллег 
и студентов.

4. Требования к оформлению 
именной аудитории

4.1. Учебные аудитории уни-
верситета, которым присвоено 
имя известного ученого универ-
ситета должны быть тематически 
оформлены в соответствии с це-
лью, указанной в п. 1.2. настоя-
щего положения, оборудованы 
информационными стендами 
о жизни ученого, его трудах, 
научной, учебной и обществен-
ной деятельности, содержать 
фотоматериалы, позволяющие 
сохранить память об ученом 
университета.

4.2. Именные аудитории уни-
верситета должны иметь спе-
циальную именную табличку и 
находиться на особом контроле 
у деканатов соответствующих 
факультетов.

4.3. Как правило, учреждается 
одна именная стипендия за счет 
средств спонсоров или родствен-
ников ученого.

РОССийСКО-ГеРМАнСКАя 
нАУчнО-ПРАКТичеСКАя
КОнФеРенция «Развитие сельских территорий»

В ходе конференции были рас-
смотрены основные направления 
государственной политики и прак-
тический опыт России и Германии 
в области устойчивого развития 
сельских территорий, в том числе 
по созданию современной сельской 
инфраструктуры, расширению сель-
скохозяйственного производства, 
социального развития и государ-
ственной поддержки развития села. 

Приветствовали Конференцию 
Посол ФРГ в России г-н Ульрих Бран-

(Со стр. 1)
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денбург, представители Государствен-
ной Думы Федерального Собрания 
РФ и Совета Федерации, Министер-
ства сельского хозяйства РФ.

Открыл рабочее заседание рек-
тор РГАУ-МСХА имени К.А. Ти-
мирязева академик РАСХН, про-
фессор В.М. Баутин.

В конференции приняли уча-
стие более 200 представителей фе-
деральных и региональных органов 
управления, ответственных за сель-
ское хозяйство и развитие сельских 
территорий, а также науки, учебных 
заведений, бизнеса, отраслевых 
союзов и ассоциаций обеих стран. 
Состоялся содержательный, про-

дуктивный обмен опытом, мнения-
ми, предложениями.

По итогам совместной работы 
российских и германских специали-
стов будут проанализированы пред-
ложения по разработке и реализации 
новых российско-германских про-
ектов в данной сфере, уточнены 
наиболее актуальные для обеих 
сторон проблемы и намечены пути 
их решения. Итоговый документ, 
другие материалы конференции 
будут размещены на сайтах органи-
заторов конференции.

Конференция прошла при под-
держке ЗАО «Байер КропСайенс» и 
ООО «ЭкоНива-АПК Холдинг».

на конференции выступили:

1. А.А. Чернышев, заме-
ститель председателя Комитета 
Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и 
природопользованию.

2. нойбАуер ульрих, на-
чальник отдела сельского раз-
вития Федерального Мини-
стерства продовольствия, сель-
ского хозяйства и защиты прав 
потребителей Федеративной 
республики Германии.

3. н.в. шКолКинА, заме-
ститель председателя Комитета 
по аграрным вопросам Госу-
дарственной Думы российской 
Федерации.

4. Д.и. ТороПов, Директор 
Департамента сельского разви-
тия и социальной политики Ми-
нистерства сельского хозяйства 
российской Федерации. 
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90  ЛЕТ  ФАКУЛЬТЕТУ — ЭТО  ЕГО  ПЕРВАЯ  МОЛОДОСТЬ

Комитет по аграрным вопросам Государственной Думы Российской 
Федерации горячо и сердечно поздравляет профессорско-преподавательский 
состав, аспирантов, студентов, всех сотрудников с юбилеем – 90-летием 
со дня основания экономического факультета Российского государственного 
аграрного университета – МСХА имени К.А. Тимирязева!

Ваш факультет заслуженно снискал себе славу ведущего центра по 
подготовке специалистов и научных кадров экономического профиля, 
проведению научных исследований по актуальным проблемам развития 
АПК в рыночных условиях.

В эти дни мы отдаем дань уважения всем, кто стоял у истоков соз-
дания факультета, имена ученых и педагогов А.В. Чаянова, Н.Д. Кон-
дратьева, П.А. Месяцева, В.С. Немчинова, С.Г. Колеснева, Г.И. Лозы, 
С.С. Сергеева, М.И. Синюкова, А.А. Никонова, Г.И. Будылкина, В.Н. 
Добрынина, Е.Б. Хлебутина навсегда вписаны в историю академии.

Со дня основания факультета в его стенах подготовлено свыше 15 
тысяч специалистов, кандидатов и докторов наук, многие из которых 
стали известными руководителями и специалистами производства, 
крупными учеными, государственными и общественными деятелями.

От имени членов Комитета по аграрным вопросам выражаю всем 
вам, дорогие коллеги, глубокую признательность за плодотворную 
работу и от всей души желаю крепкого здоровья, успехов, дальнейшего 
процветания и новых свершений на благо Отечества!

Н.В. ПАНКОВ, 
Председатель Комитета по аграрным вопросам 

Государственной Думы Российской Федерации, 
кандидат экономических наук

Мы отдаем дань уважения Я ценю двадцатилетнее сотрудничество  
с профессорами и студентами университета

October 1, 2012
To the Dean, Faculty, Students, Staff and Alumni of the 
Economics Faculty, Russian State Agrarian University 
(TCXA):

I extend to you warm greetings and hearty 
congratulations on the occasion of the 90 Anniversary 
of the founding of the Economics Faculty!  This 
momentous occasion is reason to celebrate the many 
contributions of the distinguished faculty and graduates 
of the Economics Department and the important 
role they played and continue to play not only in the 
agricultural sector, but also in the broader economy of 
Russia and countries around the world.

The 15,000 who began their professions and careers 
with diplomas from the Economics Faculty contributed 
much to the health and welfare of agricultural enterprises, 
farms, businesses and government organizations during 
these past nine decades.  Those of you who are now 
students majoring in economic disciplines have a 
challenge and opportunity to continue the long, 
distinguished history of those whom you follow, carrying 
high the banner of the Economics Department and your 
university.    

On a personal note, I value much my more than 20 
year collaboration with the Economics faculty begun 
with Professor Anatoly Poshataev, and the many students 
who had an opportunity to visit Maryland, some of whom 
later returned to obtain doctoral degrees.  On behalf of 
the University and State of Maryland, best wishes for a 
grand celebration worthy of this proud 90-year history 
of achievement and success in economics!

Kindest regards.
Sincerely,
 

Robert L. WALkER
Chief Operating Officer

State of Maryland
Department of Business and Economic Development

1 октября 2012г.
Декану, профессорско-преподавательскому составу, 
студентам, сотрудникам и выпускникам экономическо-
го факультета Российского государственного аграрного 
университета — МСХА им. К.А. Тимирязева:

Я выражаю вам горячий привет и сердечные по-
здравления по случаю 90-летия со дня основания эко-
номического факультета! Это знаменательное событие 
является поводом для того, чтобы отметить большой 
вклад уважаемого профессорско-преподавательского 
состава и выпускников экономического факультета, а 
так же важную роль, которую они играли и продолжают 
играть не только в сельском хозяйстве, но и в других 
областях экономики России и стран всего мира.

Более пятнадцати тысяч человек обрели профес-
сию и начали свою трудовую деятельность с дипломами 
экономического факультета, внеся огромный вклад в 
оздоровление и благополучие сельскохозяйственных 
предприятий, фермерских хозяйств, частных пред-
приятий и государственных организаций в течение этих 
последних девяти десятилетий. Тем из вас, кто сейчас 
является студентами, изучающими экономические 
дисциплины, предстоит принять вызов и возможность 
продолжить  долгую, выдающуюся историю тех, за кем 
вы последуете, высоко неся знамя экономического 
факультета и вашего университета.

От себя лично хочу добавить, что я очень ценю 
более чем двадцатилетнее сотрудничество с экономи-
ческим факультетом, которое началось со знакомства 
с профессором Анатолием Пошатаевым, а так же 
многими студентами, получившими возможность по-
сетить штат Мэриленд, некоторые из которых позднее 
получили докторские степени. 

От имени Университета и всего штата Мэриленд 
передаю наилучшие пожелания в праздник, достой-
ный этой 90-летней истории достижений и успехов в 
экономической науке!

Всего самого доброго.  С уважением,
Роберт Л. УОКЕР

Главный Операционный Директор
Штат Мэриленд

Департамент Делового и Экономического Развития

Задачи,  поставленные перед 
ними во время подготовки, а имен-
но – организация мелких кре-
стьянских хозяйств, организация 
крупных сельскохозяйственных 
предприятий, кооперирование, 
налаживание плановости работы на 
местах, были успешно выполнены. 
Об этом говорили все выпускники.

Насколько велико значение 
состоявшегося массового выпуска 
организаторов-экономистов можно 
судить хотя бы по тому, что всеми 
уважаемый Союзный Староста 
М.И. Калинин, который ранее был 
выбран в студенты Академии на 
одном из общестуденческих собра-
ний, присутствовал на выпускном 
вечере и выступил с речью.

В своем выступлении Михаил 
Иванович на конкретных примерах 
показал, что такое организатор и что 
организаторский талант есть одно 
из крупнейших «свойств». Призвал 
развивать организаторские способ-
ности среди широкого населения.

Первые организаторы
сельского хозяйства 
нового типа
15 мая 1927 года по праву можно считать исторической 
датой не только для Тимирязевской академии, но и для 
сельского хозяйства всей страны. В этот день состо-
ялся выпуск первых организаторов-экономистов. Их 
было 112 и представляли они почти все республики, 
составляющие СССР. 

Октябрь. Юбилей экфака

И завершил свое выступление 
такими словами: «Нет сомнения, 
что энергия у нас есть, энтузиазма 
хоть отбавляй, но если мы при-
меним еще настойчивость и наши 
организаторские способности, тог-
да нам сам черт не будет страшен». 
(«Пути сельского хозяйства», №5, 
1927 г. С.151).

Зам. Наркома земледелия тов. 
Свидерский также положительно 
оценил работу факультета и под-
черкнул, что теперь сомнений нет в 
необходимости его организации.

«Правы были те лица, - сказал 
он, - которые отстаивали этот фа-
культет. Выпуск новых работников 
совпадает с организацией при 
Наркомземе специального отдела 
по управлению и организации сель-
ского хозяйства».

Далее он остановился на си-
стеме мероприятий по подъему 
сельского хозяйства, на значимости 
подготовки специалистов, способ-
ных решать новые задачи. «В связи 
с нашими мероприятиями, - под-
черкнул он, - важно создание кадра 
работников – не узкого специалиста 
агронома, а агронома организатора 

– общественника». Эти слова не по-
теряли своей актуальности и в наши 
дни, особенно в связи с развитием 
рыночных отношений в сельском 
хозяйстве и связанных с ним от-
раслей экономики России.

Интересно выступил член Кол-
легии Наркомзема тов. Савченко. 
Он высоко оценил деятельность 
Академии и призвал оказывать ей 
помощь и поддержку. В заключи-
тельной части своего выступления 
он сказал: «Мы всемерно долж-
ны поддерживать это научное 
учреждение, этот научный очаг. 
Тимирязевская с-х Академия яв-
ляется в данное время горящим 
маяком, стоящим на безбрежном 
пространстве наших 25 миллионов 
крестьянских хозяйств, со всей их 
отсталостью».

Представитель МК ВКП (б) тов. 
Цифринович с удовлетворением 
приветствовал этот массовый вы-
пуск организаторов-экономистов, 
выразил благодарность ряду сту-
дентов за их помощь в дни учебы в 
решении важных вопросов и поже-
лал выпускникам, чтобы они пошли 
на работу туда, где ощущается в них 

большая нуж-
да, но не оседали в 
Москве.

П р о р е к т о р 
Академии проф. 
Прокофьев от-
метил, что эко-
н о м и ч е с к и й 
факультет занял 
видное место, 
а «Этот  мас-
совый выпуск 
организаторов-
э к о н о м и с т о в 
я в л я е т с я 
п р а з д н и к о м 
не только эко-
номического 
факультета, но 
и праздником 
всей Академии». Он пожелал, 
чтобы выпускники не забывали о 
связи с Академией.

От преподавательского состава 
выступили профессор Чаянов, как 

инициатор создания экономи-
ческого факультета, профессора 
Дубровский, Харченко, Фабрикант, 
Ужанский, новый декан тов. Гуров, 
а также выпускники тов. Ахматов 
и Кремер.

П е р в ы е  о р г а н и з а т о р ы -
экономисты по сельскому хозяйству 
стали известными специалистами, 
руководителями различных рангов, 
крупными учеными, государствен-
ными деятелями. Так, Бенедиктов 
Иван Александрович (1902-1983гг.) 
в течение 1938-1959гг. работал Нар-

комом земледелия, Ми-
нистром сель-
ского хозяйства, 
Министром со-
вхозов СССР. 
С 1959 по 1970 
год был послом 
СССР в Индии 
и Югославии. Он 
был Депутатом 
Верховного Со-
вета СССР трех 
созывов. С 1939 
по 1971 год яв-
лялся кандида-
том и членом ЦК 
КПСС.

Интересна трудовая биография 
и многих других организаторов-
экономистов этого выпуска.

А.В. ПОШАТАЕВ, профессор

Сотрудники кафедры прогнози-
рования и планирования АПК 
экономического факульткта

Медаль А.В. ЧАЯНОВА
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(Со стр. 1)

палитра 
творчества 
студентов Маша, что тебя сподвигло 

стать культоргом?? 
– Все годы в школе я интере-

совалась различными видами ис-
кусств, поэтому после поступления 
в академию и первой своей «Осени 
в Тимирязевке», когда должность 
культорга факультета была свободна, 
я и предложила свою кандидатуру.

А какими именно видами ис-
кусств ты интересовалась?

– 10 лет играла в театре, поэтому в 
основном интересуюсь сценической 
речью и постановкой спектаклей , 
чтобы все было красиво, гармонично 
и сценично в первую очередь! На 
втором месте у меня хореография, я 
очень люблю танцевать!

А какую интересную про-
грамму ты успешно провела на 
факультете?

– В 2010 году проводили по-
священие в первокурсники в «та-
блетке», было забавно, потом это 
стало традицией и перешло на 
академический уровень!

Маша, жаль, ты об этом не 
рассказала в нашей газете. Как 
понимаешь слово «культорг»?

– Наверное, это человек об-
ладающий качествами лидера, 
способный находить общий язык 
с различными по характеру и тем-
пераменту людьми. Это человек, 
который переживает за каждое дело, 
за которое взялся вне зависимости 
от того, первое оно или десятое в его 
послужном списке.

П е р в о й  н а  в о п р о -
сы отвечала Мария  
ВАсилюК, культорг 
агрономического фа-
культета. Жизнера-
достная, открытая и 
позитивная девуш-
ка, с детства играла в 
школьном театре, за-
нималась народными 
танцами.

Что для тебя Фестивали сту-
денческого творчества «Весна в 
Тимирязевке» и «Осень в Тими-
рязевке»?

– Я бы сказала – это уже жизнь, 
огромная часть её. Каждый раз 
феерия разнообразных эмоций, 
получение огромного опыта и са-
моразвития, возможность открыть 
новые таланты на факультете и 
познакомиться с интересными 
людьми.

Ваш факультет занимал при-
зовые места на подобных кон-
цертах?

 – Да, конечно, например  на 
«Весне…» два года назад мы заняли 
3-е место, на «Весне …» 2011 года – 
2-е, «КВН-2011» – тоже 2-е место, 
а вот на «Мисс Тимирязевки» наша 

Анна Цикало получила награду за – 
«Мисс зрительских симпатий».

Поделись секретом, как нахо-
дишь талантливых студентов?

– Надо создать им мотивацию, 
а для этого, считаю нужным воз-
обновить материальное поощрение 
за участие в фестивалях, т.к. многие 
предпочитают в свободное время 
зарабатывать на жизнь. Без этого 
сейчас и не пообедаешь.

Культорг  —
А какие у тебя отношения с 

другими культоргами?
–  Общаемся, но мало, со-

ревновательная система застав-
ляет очень многих «сталкиваться 
лбами», что не очень хорошо, мы 
стремимся такое  менять, поэтому 
налаживаем отношения, пытаемся 
собираться вместе. Вроде полу-
чается! 

Как тебе удается совмещать 
учёбу и общественную деятель-
ность?

– Могу сказать, за 5 лет работы 
культоргом  я научилась этому , 
хотя поначалу было сложно, вспо-
минаются времена, когда действи-
тельно боялась не сдать сессию, но 
собралась – и все обошлось!

Ярослав ГОлиВАнОВ, культорг-
зооинженерного факультета.  
Харизматичный, целеустремлен-
ный с активной жизненной позици-
ей. Он с детства профессионально 
занимался музыкой, любит петь 
и делает это замечательно! Очень 
жаль, что в газете нельзя воспроиз-
вести его пение. У него появилось 
бы значительное число поклонни-
ков и поклонниц.

Ярослав, тяжело ли быть 
культоргом?

– Да. Это очень большой труд, 
он занимает всё свободное время.

Что для тебя фестивали сту-
денческого творчества ?

– Это ежегодные события, 
ставшие традицией для всего на-
шего вуза.

Ты занимался музыкой, а чем 
конкретно?

– Я закончил музыкальную 
школу по классу гитары, четыре 
года пел в хоре, сейчас играю на 
флейте. Учился в художественной 
школе два года. А сейчас  являюсь 
председателем молодежной органи-
зации «Плюс» и вхожу в координа-
ционный совет района Строгино, в 
котором являюсь ответственным за 
работу с молодежью.

Да…, у тебя действительно 
активная жизненная позиция! 
А скажи, что ты со своей ко-
мандой творишь на факуль-
тете?

– Конечно же, это – посвяще-

ние в студенты первокурсников, а ещё в маги-
стры, готовим и выпускные вечера. 

А что тебе, нравится в культурной работе 
других факультетов?

– О! Это конечно же отличная организо-
ванность агрономического и гуманитарно-
педагогического факультетов.

С культоргами мы поговорили и о том, 
чтобы они хотели внести нового в культур-
ную жизнь академии. И выяснилось, многие 
за то, чтобы организовывать конкурс 
«Мистер Тимирязевки», они предложили 
проводить и творческие конкурсы, как «Две 
Звезды»(преподаватель + студент), «День 
рождения Академии» и всевозможные 
«Квесты», так называемые флеш мобы.

Культорг – работа не для каждого. 
Наши ребята хорошо справляются со 
своими обязанностями, делают всё луч-
шее для своих факультетов. Мы желаем 
им выдержки, терпения, поиска новых 
талантов и фееричных выступлений!

Маша ВАСИЛЮК 
и Дарко 

АНТОЛОВИЧ

Готовимся 
к выступлению

После концерта

Когда все артисты вместе
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Культорг  —
А н н а  П у х о в А ,  к у л ь -
т о р г  г у м а н и т а р н о -
педагогического факуль-
тета. очень улыбчивая, 
всегда на позитиве, с дет-
ства занималась танцами и 
художественным чтением 
и это ей помогло стать хо-
рошим культоргом.

Аня, позволь задать тебе 
несколько вопросов. Почему 
решила стать культоргом?

– Поняла, что моя студенческая 
жизнь пролетит мимо меня, если я 
не буду вечерами с факультетом тво-
рить, креативить и репетировать.

Как на факультете проходит 
подготовка к праздникам, тор-
жествам и смотрам?

– Любое событие начинается 
с массового обзвона по телефону, 
затем мозговой штурм, а потом 
уже мы дружно идем в деканат за 

 обязанность  или призвание?

любой помощью. После этого на-
чинаются репетиции, репетиции 
и еще раз репетиции по кругу: 
общежитие, Дом культуры, 
корпус. Думаю, у всех схема 
классическая.

А в чем твой секрет на-
ходить талантливых, во-
влекать их в творческую 
среду?

– В первую очередь не обязы-
вать к участию, а на собственном 
примере показывать, как это класс-
но и незабываемо!

Какие награды получал твой 
факультет за последние годы?

– Наша последняя крупная по-

беда – «Мисс Тимирязевка-2010!», 
Маришка Свичкарь была на высоте, 
а вместе с ней и весь факультет! Ста-
раемся брать кубки на фестивалях, 
но последнее время не удаётся. Я 
думаю, всё самое интересное только 
впереди!

Что скажешь о других 
факультетах?

– Всегда поражалась 
неординарности учетно-

финансового факультета, ор-
ганизованности экономистов, 
фееричности факультета садо-
водства и ландшафтной архитек-
туры! Есть на кого равняться!

Саша, ты в должности куль-
торга недавно, тяжела ли эта 
ноша?

– Очень! Но сам процесс безу-
мно затягивает, увлекает, ты полно-
стью погружаешься в подготовку, 
которая проходит в очень теплой, 
дружеской обстановке, и все про-
блемы и трудности отходят на 
второй план.

А что ты понимаешь под сло-
вом «культорг»?

– Человек, у которого сталь-
ные нервы, сам очень собранный, 
ответственный, талантливый, 
веселый, который может органи-
зовать и всех заинтересовать – это 
и есть культорг. Но без команды 
своих помощников он абсолютно 
бессилен, каким бы инициатив-
ным не был.

Как на факультете проходит 
подготовка к торжествам?

– Мы собираемся, каждый 
день придумываем номера, репе-
тируем, общаемся. Когда номера 
уже утверждены, шьем костюмы 
(обычно в общежитии, ночами нас 
собирается довольно много: кто-
то снимает мерки, кто-то кроит, 
другие шьют). Некоторые ребята 
приходят нас покормить. В общем,  
это очень веселый процесс, он нас 
всех сближает!

Александра ЯрыгинА, культорг факультета садовод-
ства и ландшафтной архитектуры. очень творческая, 
ответственная, веселая и  общительная девушка.  
она закончила художественную школу и очень любит 
рисовать. 

Какие еще интересные про-
граммы проходят на факуль-
тете?

– Мы постоянно проводим на 
факультете День Здоровья, Ново-
годний вечер, устраиваем КВН, 
всегда собираемся после “Осени в 
Тимирязевке” и “Весны …” на чае-
питие, чтобы обсудить сделанное, 
поделиться впечатлениями. Обыч-
но это очень теплые встречи.

Саш, а от кого получаешь 
помощь при организации празд-
ников и программ?

– Очень помогают 
в деканате, там не оста-
ются равнодушными ни 
к чему, что происходит 
на факультете. Так  же 
в любой момент мож-
но обратиться в Дом 
культуры, нам никто 
не откажет в помощи, 
работники ДК всегда 
дают дельные советы, 
подсказывают, как сде-
лать лучше.

возникают какие-
нибудь трудности?

– Их много, ребята не 
всегда могут приходить на 
репетиции, у некоторых 
достаточно сложный ха-

рактер; иногда придумываешь номера 
и понимаешь – костюмов для них нет, 
музыкальных инструментов тоже нет. 
Не хватает и помещений для всех фа-
культетов, негде репетировать.

Тебе пригодится в жизни 
твой опыт?

– Конечно! Это очень воспи-
тывает, формирует сдержанность, 
коммуникабельность, собранность 
и множество других качеств. Такой 
отличный стимул, чтобы добиваться 
успехов!

Интервью провела 
Вера ЖелеЗнАЯ, 

председатель комиссии по 
культурно-массовой работе  

и театрам в профкоме студентов 
университета, 

студентка факультета 
садоводства и ландшафтной 

архитектуры

Как думаешь, тебе пригодит-
ся такой опыт в жизни?

– Уверена, что да! Культорг – 
это созидатель, а организовывать 
надо всё и всегда. 

Само ничего не получится. 
Успех –работа сложная, порой 
незаметная, и не всегда благо-
дарная.

Марина СВИЧКАРЬ — «Мисс Тимирязевка 2010» 

Группа поддержки Марины

Фестиваль 
«Осень в Тимирязевке»
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Александр Николаевич родил-
ся 17 августа 1922 года в Ростове-
на-Дону в семье гидромелиоратора 
Николая Владимировича Поля-
кова. После окончания средней 
школы в 1940 году Александр 
Николаевич был призван в ряды 
Советской армии и направлен на 
Дальний Восток. Служил в войсках 
связи, командовал радиовзводом, 
был начальником радиостанции. 
Принимал участие в боевых дей-
ствиях против Квантунской армии 
в Манчжурии и на Южном Саха-
лине. Награжден орденом Отече-
ственной войны второй степени, 
медалями. После демобилизации 
в 1946 году вернулся в Москву и 
поступил в Московский лесотех-
нический институт, который за-
кончил с отличием в 1951 году и в 
котором стал работать на кафедре 
лесной таксации и лесоустройства.  
В 1959 году Александр Николаевич 
защитил кандидатскую диссер-
тацию, посвященную проблемам 
таксации сосновых насаждений 
Владимирской области, выявле-
нию закономерностей хода роста, 
строения и пространственной 
структуры, соотношений между 
полнотой, сомкнутостью и густо-
той древостоев. 

Являясь достойным предста-
вителем московской научной шко-
лы таксаторов-лесоустроителей 
Александр Николаевич участвовал 
в многочисленных экспедициях в 
лесах Европейской и Азиатской ча-
стей страны. По материалам поле-
вых исследований им составлены 
нормативы возрастной динамики 
и сортиментной структуры чистых 
и смешанных насаждений различ-
ного происхождения для Москов-
ской, Ивановской, Калининской, 
Владимирской, Ярославской обла-
стей. Нормативы нашли широкое 
применение в лесоустроительном 
проектировании.

Важное место в исследованиях 
Александра Николаевича зани-
мают научные объекты лесного 
хозяйства, имеющие историческое 
и культурно-просветительское 
значение. Он впервые проанали-
зировал ход роста лиственничных, 
сосново-еловых, елово-сосновых 
и чистых еловых культур К.Ф. 
Тюрмера, созданных в Порецком 
лесничестве Бородинского лесхоза 
Московской области. Более 40 
лет Александр Николаевич ведет 
стационарные исследования в 
сосново-еловых насаждениях 
Щелковского лесхоза Московской 
области и Андреевского лесхоза 
Владимирской области в сосново-
еловых насаждениях, объявленных 
памятниками природы. Им дана 
оценка потенциальных возмож-
ностей хода роста 260-летних 
сосново-еловых насаждений на 
острове Городомля Селигерского 

К  девяностолетию  со  дня рождения  А.н. ПоляКовА 

Хранитель 
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лесхоза Тверской области и 265-
летних лиственничных насажде-
ний Линдуловской Корабельной 
рощи Ленинградской области.

А.Н. Поляков тесно сотрудни-
чает с Российским музеем леса. По 
его инициативе осуществлялось 
документальное оформление на-
учных лесных объектов, связанных 
с именами известных лесоводов 
Н.Д. Суходского, Н.И. Прохов-
ского и А.Н. Верехи на территории 
Хреновского лесхоза - техникума 

им. Г.Ф. Морозова в Воронежской 
области, с именем почетного члена 
Петровской земледельческой и 
лесной академии И.Н. Шатилова 
на территории Моховского лесни-
чества Новосильского лесхоза Ор-
ловской области, что способствует 
сохранению исторической памяти 
о русских ученых-лесоводах. Он 
своими руками изготовил маке-
ты стволов деревьев из ельников 
Щелковского лесхоза Московской 
области и лиственницы европей-
ской из 8 квартала Лесной опыт-
ной дачи РГАУ-МСХА имени К.А. 
Тимирязева, которые иллюстри-
руют полный анализ хода роста 
деревьев, и пополнил ими фонды 
Российского Музея леса. 

Александр Николаевич  впер-
вые стал проводить периодические 
наблюдения, описывать состоя-
ние и рост таких уникальных и 
общеизвестных объектов природы 
нашей страны, как дуб-великан 
станицы Вёшенской Ростовской 
области и сосна-великан Ша-
турского лесхоза Московской 
области. Наряду с этим, ему при-
надлежит исследование хода роста 
уникального насаждения - ясеня 
согдианского, произрастающего 
только в Чарынской ясеневой 
роще под Алма-Атой.

Особое место в трудовой и на-
учной деятельности Александра 
Николаевича занимает Лесная 
опытная дача с её богатым науч-
ным наследием, оставленным по-
томкам выдающимися учеными – 
лесоводами России XIX-XX веков 
А.Р. Варгасом де Бедемаром, М.К. 
Турским, В.Т. Собичевским, Н.С. 
Нестеровым, В.П. Тимофеевым. 
Именно здесь получило свое нача-
ло лесокультурное опытное дело в 
России. Рукотворные насаждения 

«я вижу: жизнь своё взяла
и чтоб остаться струйкой дыма,
себя поджечь необходимо
и вспыхнуть на глазах у всех»

написал совсем недавно поэт  
Михаил СИНЕЛьНИКОВ.

хозяйственно ценных пород дере-
вьев сосны и лиственницы Лесной 
опытной дачи являются объектами 
пристального внимания ученых-
лесоводов России и других стран 
мира. 

Исключительная ответствен-
ность за порученное дело, акку-
ратность, педантичность Алек-
сандра Николаевича позволили на 
должном научно-методическом 
уровне сохранить и пополнить 
материалы периодически повто-

ряющихся много-
летних наблюдений 
з а  п о с т о я н н ы м и 
пробными площа-
д я м и .  Б л а г о д а р я 
е г о  у с и л и я м  с е -
годня банк данных 
н а с ч и т ы в а е т  1 6 5 
постоянных проб-
ных площадей, из 
к о т о р ы х  з н а ч и -
тельная часть была 
восстановлена или 
заложена именно 
и м .  В  и с т о р и ч е -
ском парке РГАУ-
М С Х А  и м е н и 
К.А.  Тимирязева 
впервые проведен 
сплошной перечет 
деревьев  и  зало -
жена постоянная 
пробная площадь 
в  древостое  оль-
хи черной (Alnus 
g l u t i n o s a )  и м е н и  

Р.И. Шредера – пробная площадь 
в лиственничном древостое. 

А.Н. Поляков – автор и соав-
тор 10 книг (учебников, практи-
кумов, монографий), 18 научно-
исследовательских и учебно-
методических пособий, 125 статей, 
опубликованных по различным 
вопросам лесного хозяйства. Его 
монография в соавторстве «Ле-
соводы Петровской и Тимиря-
зевской академии»  признана 
Советом Московского обще-
ства испытателей природы, воз-
главляемым ректором МГУ им.  
М.В. Ломоносова академиком 
РАН В.А. Садовничим, лучшей в 
области естественных наук и от-
мечена почетным дипломом. 

Александр Николаевич создал 
оригинальный Музей леса при 
нашем университете, получивший 
высокую оценку отечественных 
и зарубежных специалистов. Он 
принимал участие в организации 
на Лесной опытной даче «экологи-
ческой тропы» и являлся консуль-
тантом эколого-просветительского 
Центра «Заповедники», ведущего 
работу в Комплексном заказнике 
«Петровско-Разумовское». Центр 
наградил Александра Николаевича 
Почётным дипломом и присвоил 
звание «Хранитель истории рус-
ского леса».

Наряду с военными наградами, 
Александр Николаевич отме-
чен знаками «Отличник высшей 
школы СССР», «За сбережение и 
приумножение лесных богатств 
РСФСР». В 2000 году он был из-
бран профессором Международ-
ной славянской академии наук, 
образования, искусства и куль-
туры, а в 2001 году- академиком 
Российской академии естествен-
ных наук. 

 Александр Николаевич – 
вдохновенный труженик, человек 
поразительного бескорыстия, 
самозабвенного служения лесной 
науке, вся жизнь которого уклады-
вается в одну блоковскую строчку 
«… и вечный бой…».

Алесандр Гемонов, 
cтудент II курса факультета 

почвоведения, 
агрохимии и экологии

Эти строки 
могут стать эпиграфом 

ко всем трудам 
александра 

Николаевича 
Полякова.

А.Н. ПОЛЯКОВ 
рассказывает об истории 

225-летнего 
дубового насаждения

Государственный концертный зал «Россия». Празднование 
Дня работников леса. А.Н. ПОЛЯКОВ — второй справа

Участие А.Н. ПОЛЯКОВА 
в проведении 

лесотаксационных работ 
в Чарынской ясеневой даче 

Алма-Атинской области 
Казахстана.

 А.Н. ПОЛЯКОВ 
и Н.И. ТАХТАХУНОВ

На полевых работах в районе Байкала. 1959 г.
Первый слева — руководитель экспедиции А.Н. ПОЛЯКОВ
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Ежегодно 20 октября наша 
страна отмечает День рождения 
ее Военно-морского флота. В 
этом году он будет триста шест-
надцатым. Как известно, начало 
созданию регулярного военного 
флота России положено в 1696 
году, когда по указу Петра I на-
чалось строительство Азовского 
флота.	

В	дальнейшем,	в	ходе	Северной	
войны	 (1700	–	1721	 гг.),	 которую	
вела	Россия	против	Швеции	за	воз-
вращение	 захваченных	ею	земель	
на	берегах	Невы	и	Финского	залива	
и	 выход	к	Балтийскому	морю,	 за	
сравнительно	короткий	срок	был	
создан	Балтийский	флот,	сыгравший	
значительную	роль	в	победе		над	до-
вольно	сильным	врагом	и	изгнания	
его	с	Русской	земли.	

В	1701	–	1705	гг.	русские	войска	
закрепились	на	побережье	Финского	
залива,	 взяли	Дерпт,	Нарву	и	ряд	
других	крепостей,	а	в	устье	Невы	в	
1703	 г.	был	основан	город	Санкт-
Петербург.

В	последующие	 годы	русский	
флот	 одержал	блестящие	победы	
при	Гангуте	в	1714	г.,	в	Эзельском	
морском	бою	(1719	г.)	и	Гренгамской	
баталии	(1720	г.),	что	поспособство-
вало	окончательной	победе	России	в	
Северной	войне	и	превращения	ее	в	
одну	из	великих	держав	Европы.

Морское	же	сражение,	произо-
шедшее	26	–	27	июля	1714	г.	у	по-
луострова	 Гангут	 (ныне	Ханко),	
знаменательно	также	тем,	что	имен-
но	тогда	родилась	знаменательная	
петровская	заповедь	–	«Врагов	не	
считают,	их	бьют».	С	 тех	далеких	
времен	 этот	наказ,	 ставший	 тра-
дицией,	 соблюдается	нашими	во-
енными	моряками,	а	в	честь	побед	
на	море	по	возвращении	в	родную	
базу	«палить	из	всех	пушек».

Пользуясь	случаем,	редакция	газеты	«Ти-
мирязевка»	сердечно	поздравляет	одного	
из	активных	авторов	наших	публикаций	–	
Виктора Дмитриевича СтРЕльцА		
с	правительственной	наградой	–

А	ко	всему	прочему	можно		при-
бавить	и	прямую	пользу	от	дополни-
тельно	полученных	знаний	и	опыта!	
Поэтому	мне,	как	и	любому	уважаю-
щему	себя	студенту	было	далеко	не	
безразлично,	в	какую	организацию	я	
поеду	проходить	производственную	
практику.	Хотелось	стать	частью	со-
временного	научного	мира,	доказать	
себе	и	окружающим	что	современ-
ное	сельское	хозяйство	должно	идти	
в	ногу	 со	 временим	и	применять	
для	решения	своих		задач	и	проблем	
новейшие	 технологии.	Особенно	
хотелось	попробовать	себя	в	роли	
молекулярного	генетика.

	Июль	 этого	 года	 я	не	 забуду	
никогда.	Лишь	только	потому,	что	
я	смогла	пройти	производственную	
практику	в	настоящей	современной	
ПЦР	–	лаборатории	отдела	 био-
технологий	НИИ	пушного	 зверо-
водства	и	кролиководства	им.	В.А.	
Афанасьева.Данное	научное	заведе-
ние	имеет	давнюю	историю.	В	июне	
этого	года	НИИ	исполнилось	80	лет.	
Специализация:	кролиководство,	
звероводство,	кормление	пушных	
зверей	и	кроликов,	стандартизация	
пушного	сырья.	Руководство	инсти-
тута,	начиная	с	самого	его	открытия,	
пытается	применять	на	практике	
наиболее	прогрессивные	методы	
исследований	для	получения	инфор-
мации,	необходимой	для	наиболее	
полноценного	развития	отрасли.	

Мой	профиль	 	 -	 кроликовод-
ство,	а	если	быть	наиболее	точной,	
изучение	пород	мясо	–	шкуркового	
направления	продуктивности,	ис-
пользуя	 по	 возможности	 самые	
современные	методы	лабораторных	
исследований,	дающие	дополнитель-
ную	информацию,	которую	возмож-
но	будет	применить			для	улучшения	и	
совершенствования	зоотехнических	
приемов	и	разработок	отрасли.			За-
дачи,	поставленные	передо	мной,	

ПОЗДРАВЛяЕМ		
с правительственной наградой морская держава

Никогда	 не	 померкнет	 в	 на-
родной	памяти	 	 подвиг	моряков	
в	 годы	Великой	Отечественной	
войны.	Флот	участвовал	в	обороне	
и	освобождении	Либавы,	Таллин-
на,	Ханко.	Моряки	 защищали	и	
освобождали	Одессу,	Севастополь,	
Керчь,	 Новороссийск.	 Важную	
роль	сыграли	в	битвах	 за	Москву,	
Ленинград,	Мурманск	и	Кавказ,	
брали	Берлин	и	громили	японских	
самураев	на	Дальнем	Востоке.	Фа-
шисты	называли	моряков	«Черные	
дьяволы»,	«Полосатая»	или	«Черная	
смерть».	Моряков	запрещено	было	
брать	в	плен.	

За	мужество	и	отвагу	более	350	
тысяч	матросов	и	офицеров	фло-
та	 были	награждены	орденами	и	
медалями;	500	человек	удостоены	
высокого	звания	Героя	Советского	
Союза,	а	семерым	из	них	это	звание	
присвоено	дважды.	

В России моряки на полном осно-
вании стали символом стойкости, 
ибо за более чем 300-летнюю исто-
рию из 87 морских сражений ими 
выиграно 85. Именно на флот, на 
его подводные силы легла основная 
тяжесть ядерного противостояния 
холодной войны.

Народная	 мудрость	 гласит:	
«Кто	в	море	не	находился,	тот	Богу	
не	молился».	Но	не	 из	моря	 ис-
ходит	 главная	 опасность	 самому	

Российскому	флоту.	Как	известно,	
девяностые	 годы	были	 временем	
тяжелых	испытаний	для	всех,	кто	
флот	считает	делом	жизни.	Сегодня,	
слава	Богу,	Военно-морской	флот,	
хоть	и	медленно,	но	вновь	начинает	
обретать	свое	место	в	государствен-
ной	стратегии.

За	 последние	 годы	 в	 боевой	
состав	 вошли:	 тяжелый	 атомный	
крейсер	«Петр	Великий»,	большой	
противолодочный	 корабль	 «Ад-
мирал	Чабаненко»,	многоцелевая	
атомная	 подводная	 лодка	 «Ге-
пард»,	фрегат	«ярослав	Мудрый»,	
корветы	 «Стерегущий».	 «Астра-
хань»,	 «Дагестан».	Строится	пять	
современных	подводных	крейсе-
ров	класса	 «Борей»,	 оснащенных	
новейшим	ракетным	комплексом	
«Булава».

В	день	Праздника	Российского	
Военно-морского	флота	мы	кланя-
емся	всем	морякам,	несущим	не-
легкую	морскую	службу,	и	желаем:	
«Семь	футов	под	килем!»,	 а	 под-
водникам:	 «Сколько	погружений	
–	столько	же	и	всплытий!»

С праздником, тимирязевцы!

Ветераны подводники:        
В.Д. СтРелец, профессор, д.с.-х.н.,

В.И. еРемИн, профессор, д.э.н.,
Б.С. ОкнИн, профессор, к.с.-х.н.

Россия –	
Основная	тема	его	научных	ис-

следований:	«Введение	в	культуру	
и	создание	сортов	малораспростра-
ненных	плодовых	пород»,	а	также	
разработка	на	их	основе	натураль-
ных	поливитаминных	напитков,	
играющих	важнейшую	роль	для	
здоровья	человека.

Молодая энергия 

на новые дела

Производственная практи-
ка  — одна из важнейших 
составляющих учебной дея-
тельности каждого студен-
та. Ведь только в это время 
появляется возможность 
окунуться в реальные про-
изводственные процессы и 
почувствовать себя хоть и 
молодым, но специалистом.

сводились	к	следующему:	овладеть	
методиками	выделения	ДНК	из	био-
логического	материала,	постановки	
полимеразной	цепной	реакции,	элек-
трофоретической	детекциипродуктов	
ПЦР,	охарактеризовать	популяции	
кроликов	пород	калифорнийская	и	
советская	шиншилла,	используя	мо-
лекулярно	–	генетические	маркёры,	
кроме	того,	ознакомится	с	приемами	
и	условиями	содержания	кроликов	и	
общей	организацией	кролиководче-
ского	хозяйства.	С	последней	задачей	
проблем	не	возникло,	так	как	при	
институте	имеется	эксперименталь-
ная	кроликоферма	«Наука»,	где	есть	
возможность	проводить	опыты	на	
реальных	животных.	Общее	поголо-
вье	кроликов	-	полторы	тысячи	голов,	
используется	шедовое	содержание.	
Породы	разводят	в	чистоте.	Кроме	
уже	 упомянутых	 советской	шин-
шиллы	и	калифорнийской	пород,	

на	ферме	имеются	также	
кролики	пород	 белый	
великан,	черно	–	бурая,	
серый	 великан.	 НИ-
ИПЗК	сотрудничает	с	
частными	хозяйствами,	
специализирующими-
ся	в	области	кролико-
водства,	а	также	лю-
бой	желающий	может	
здесь	приобрести	для	
личных	нужд	живой	
молодняк,	 взрослых	животных,	
шкурки,	а	также	очень	вкусное	и	по-
лезное	диетическое	мясо.

Вообще,	как	мне	стало	понятно,	
кролиководство	как	отрасль	может	
иметь	 большие	перспективы	 для	
развития	в	будущем.	Шкурки	кро-
ликов	привлекательны	ввиду	своей	
относительно	низкой	цены	и	за	воз-
можность	имитации	ценных	мехов.	
А	кроличье	мясо	всегда	почиталось	
как	деликатес	и	неотъемлемая	часть	
здорового	питания.	А	если	учитывать	
скороспелость	этих	милых	зверьков	

и	возможность	быстрого	размноже-
ния		с	возможностью	использования	
относительно	дешевых	кормов,	то	
можно	легко	понять,	почему	многие	
частные	хозяйства	так	увлечены	кро-
лиководством.	

Лаборатория,	в	которой	я	про-
ходила	практику	была	создана	от-
носительно	недавно,	когда	зверовод-
ческая	наука	почувствовала	необ-
ходимость	расширить	возможности	
биотехнологических	исследований.	

Возглавляет	ПЦР	–	лаборато-
рию	выпускница	Тимирязевской	
академии	2007	года,	кандидат	биоло-
гических	наук,	компетентный	спе-
циалист	и	талантливый	наставник	
Ирина	Александровна	Ельсукова.	

	При	 создании	 этого	подраз-
деления	 большое	 внимание	 уде-
ляли	 подбору	 самого	 современ-

ного	 оборудования.	

Закупка	 оборудо-
вания	и	 	комплектующих	
происходит	только	через	
проверенные	фирмы,	
в	честности	которых	у	
руководства	института	
нет	сомнения.	Большое	
внимание	 уделяется		
чистоте	 эксперимен-
та,	 то	 есть	 проведению	
такового	при	максималь-
но	 возможном	устранении	
влияния	каких	–	либо	внешних	

помех.	При	работе	я	следовала	всем	
необходимым	требованиям	и	пред-
писаниям,	которые	выполняются	во	
всех	ведущих	специализированных	
биотехнологических	лабораториях.		
Каждая	часть	исследования	 	про-
водится	 в	 отдельном	помещении	
лаборатории,	что	не	только	удобно	
для	исследователя,	но	и	 снижает	
вероятность	получения	ошибочных	
или	некорректных	результатов.	Так	
в	моем	распоряжении	имелась	от-
дельная	зона	для	выделения	ДНК	
из	 биоматериала,	 отдельная	 зона	
для	проведения	ПЦР.	Визуализация	
продуктов	поставленной	реакции	
также	проводилась	мною	в	отдель-
ном	подразделении	лаборатории.	

Несомненно,	я	не	смогла	бы	так	
широко	открыть	для	себя	мир	на-
стоящей	молекулярной	биологии,	
если	бы	не	опыт	и	 знания,	полу-
ченные	мною	за	 годы	обучения	в	
Тимирязевской	академии.	И	очень	
приятно,	что	на	всем	протяжении	
моей	 студенческой	жизни	меня	
сопровождали	 талантливые	пре-
подаватели	и	наставники.	А	бла-
годаря	моему	руководителю	И.А.	
Ельсуковой	 я	 обрела	 те	 знания,	
приобрести	которые	я	мечтала	все	
годы	обучения	 в	Академии.	Моя	
практика	ещё	раз	показала	мне,	что	
мир	науки	сложен	и	многогранен,	
а	 я	 чувствую	 в	 себе	 силы,	 чтобы	
войти	в	этот	мир	и	продолжить	свой	
путь	в	нем.	

Выражаю	благодарность	моим	
руководителям:	 декану	 зооинже-
нерного	факультета,	доктору	сель-
скохозяйственных	наук,	профессо-
руЮлдашбаеву	Ю.А.	и	заведующей	
ПЦР	–	лабораторией,	кандидату	био-

логических	наук,	Ельсу-
ковой	И.А.,	а	также		

преподавателям	
кафедры	 ко-
неводства	 и	
овцеводства	
за 	 то, 	 что	
п о м о г л и	
окунуться	в	
тонкий	мир	
молекуляр-
ной	генетики.	
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ЛУЧШАЯ  ПУБЛИКАЦИЯ  ГОДА

Будьте счастливы 

В Тимирязевке я оказалась от-
части по воле случая (узнала об 
Академии от своей подруги, которая 
уговорила подать сюда документы), 
отчасти по собственному жела-
нию: с первого взгляда влюбилась 
в стройные ряды лиственниц на 
аллее, в тихие пруды и зеленые поля 
– райский уголок природы посреди 
шумной вечно куда-то бегущей Мо-
сквы. Помню, что была очень рада, 
когда узнала о своем зачислении, и 
13 августа 2008 года, полная смелых 
надежд и горьких слез (эх, нелегко 
было прощаться с домом!) уехала 
из родного Кирова, а уже 14 августа 
начала покорять столицу и вскоре 
«грызть гранит науки».

Учеба в университете давалась 
легко: причиной тому послужил вы-
сокий уровень знаний, полученных в 
школе. Кстати, несколько слов о ней, 
далекой, родной и любимой. Училась 
я в гуманитарной гимназии. Учи-
лась много и упорно, но труды мои 
не прошли даром – за время учебы 
успела многое. Участвовала в олим-
пиадах по математике, литературе и 
русскому языку. Особенно успешно 
получилось именно с русским – в 
11 классе принимала участие во 
«Всеросе», чем я очень горжусь. В 10 
классе написала исследовательскую 
работу по краеведению и выступала 
с ней на региональных конкурсах и 
на конференции в Саратове. Благо-
даря учебным достижениям, мне 
посчастливилось побывать в разных 
городах России.

Однажды, перед  уроком алгебры 
наш завуч  позвал к себе. Всю дорогу 
мучилась сомнительными догадками 
(Что же я такого натворила, что меня 
вызывают «на ковер»?), а вот когда 
узнала истинную причину, радости 
моей не было предела. Мне пред-
ложили поехать в составе Кировской 
делегации на Президентскую Елку в 
Кремле! Все было как в сказке: гости-
ница «Россия» с видом на Красную 
Площадь, Новогодняя Елка в Госу-
дарственном Кремлевском Дворце 
с представлениями, конкурсами и 
напутственным выступлением Вла-
димира Владимировича, прогулки по 
ночному зимнему Арбату, интерес-
ные выставки в «Политехе» и высту-
пление братьев Запашных в цирке на 
проспекте Вернадского… Это было 
настоящее Новогоднее чудо.

Но все эти события далеко не все, 
чем запомнилась гимназия... Вот вы 
когда-нибудь ночевали прямо в шко-
ле? Или заходили в учебное здание…
через окно? Ходили всем классом 
смотреть на ночное звездное небо и 
согреваться теплыми разговорами у 
горящего костра (помню, как воз-
вращались  назад в кромешной тьме 
через кладбище…бррр)? А может, 
вы тоже выбирали Королеву всей 
школы? Играли всей школой в ручеек 
возле актового зала? Проводили Дни 
детства для выпускников? Ездили 
классом по России (Питер, Псков, 
Казань, Нижний Новгород, Костро-
ма, Ярославль)? Играли в зарницу? 
Ездили в гости к детям из детдома?.. 
Столько приятных воспоминаний 
нахлынуло… Очень благодарна шко-
ле за подаренные нам счастливые 
минуты.

Не менее яркой и разносторон-
ней была и остается моя студенческая 
жизнь. Я учусь на 5 курсе экономи-
ческого факультета по специаль-
ности «Маркетинг»: область очень 
интересная, многогранная и активно 
развивается в настоящее время. Уже 
успела немного пожить жизнью 
маркетолога: на 4 курсе проходила 
стажировку в отделе торгового мар-
кетинга в компании, занимающейся 
производством и продажей бытовой 
техники (думаю, многие из вас даже 
ею активно пользуются). Попробо-
вала многое: занималась проверкой 
отчетов, ведением бюджета, раз-
рабатывала новые формы заявок и 
отчетности (мне даже доверили вести 
свой проект!), общалась с региональ-
ными менеджерами – в общем, было 
непросто, но очень интересно!

Многие знания получила бла-
годаря преподавателям в универ-
ситете, самостоятельной научной 
работе (выступала на нашей научно-

практической конференции на сек-
циях русского языка  и маркетинга), 
многие – за счет образовательных 
мероприятий, проводимых компа-
ниями. Призываю всех студентов 
(особенно экономистов) активно 
участвовать в различных мероприя-
тиях, проводимых другими уни-
верситетами, а также различными 
организациями. В прошлом году, 
например, всем известная компания 
«Марс» (уверена, многие из вас любят 
сникерсы, марсы, М&М`сы и баун-
ти… кстати, китекеты и вискасы тоже 
их рук дело) проводила мероприятие 

«Тайны FMCG», в ходе которого 
участники слушали лекции испол-
нительного директора компании 
«Коркунов», участвовали в решении 
кейса по слияниям и поглощениям 
компаний, в бизнес-игре (заключали 
договора с клиентами, изготавливали 
шоколадки из пластилина, упаковы-
вали их, доставляли покупателям), а 
приятным бонусом стала экскурсия 
на шоколадную фабрику в Ступино! 
Сложно описать тот невероятный 
аромат шоколада, которым встретила 
нас фабрика (впрочем, если бы ветер 
в тот день дул с другой стороны, то 
пахло бы разными вискасами – их 
производят на этой же фабрике). 
Помню огромные производственные 
линии с проезжающими мимо нас 
сотнями плиток шоколада (руки так 
и тянулись стащить хотя бы одну), 
огромные барабаны, в которых 
M&Ms покрывается разноцветной 
глазурью, контейнеры с карамелью 
для Милки Вея… Хорошо, что нам 
хотя бы разрешили после экскур-
сии покушать шоколад (любой и в 
любом количестве) в специальной 
комнатке…

Не менее запоминающимся со-
бытием стало для меня участие в кон-
курсе креативных решений «WHY 
NOT?». Нашей команде нужно было 
создать какую-нибудь необычную 
самопрезентацию, в которой мы бы 
смогли раскрыть свой потенциал 
как будущие маркетологи. Результа-
том нашего креативного мозгового 
штурма явилось описание сказки 
«Колобок» с точки зрения маркето-
лога. Жюри оценило нашу работу и 
пригласило нас на следующий этап, 
который проходил… в Питере (мы 
были уверены, что конкурс проходит 
в Москве). Пара дней на подготовку, 
билеты в руках – и вот мы высту-
паем на Английской набережной 
величественной Невы! Этот день 
запомнился мне своей атмосферой 

позитива и креатива, яркими и ве-
селыми выступлениями и, конечно 
же, великолепным видом ночного 
Питера!

Хочется рассказать также про 
конкурс «Грант Career.ru», прово-
димом порталом по поиску работы 
HeadHunter. Конкурс проходил в два 
этапа: прохождение теста и создание 
видеоролика про себя любимого. 
Пара недель работы, 5 привлеченных 
друзей и десятки обдуманных идей – 
и вот готовый ролик, размещенный в 
Контакте, высоко оценен жюри кон-
курса! Я просто прыгала от радости: 

почетное 5 
место и сертификат 

на бесплатное обучение в школе ан-
глийского языка на 3 месяца (я как 
раз собиралась начать подучивать 
язык!).

 На первых трех курсах уни-
верситета я участвовала в дея-
тельности разных 
молодежных 
органи-

заций, особенно нравилось уча-
ствовать в выездах. Первый мой 
выезд состоялся от организации 
«Гражданская Смена». Мы слу-
шали различные лекции по раз-
личным социально-политическим 
вопросам, проходили тренинги для 
личностного развития, участвовали 
в конкурсах, танцевальном баттле… 
Наша команда «МММ» (расшиф-
ровывается очень лаконично – 
«Мы можем многое») была очень 
дружной, сплоченной, всегда друг 
друга поддерживали… И по итогам 
всего стали лучшими!!!

Вто-
рой выезд 

– это «Шко-
ла лидерства». 

Новая череда лек-
ций, мероприятий, 

конкурсов, дискотек… Но 
больше всего здесь запомнилось 

следующее: питание по системе 
«шведский стол» (согласитесь, суще-
ственный фактор для студента) и игра 
«Тайный друг» (за тобой закреплен 
один человек, которому ты постоян-
но тайно делаешь разные сюрпризы, 
подарки, передаешь поздравления и 
блинчики с нарисованным вареньем 
смайликом за обедом). Это так здо-

рово – делать прият-
ные сюрпризы 

д р у г о м у 

человеку! Попробуйте – вам по-
нравится. 

Также после третьего курса мне 
удалось побывать на фитнес-смене 
Селигера. 

А вот самым запоминающимся 
выездом стал, несомненно, выезд 
Школы вожатых, где я проходила 
обучение во имя своей давней мечты 
– попробовать себя в роли вожатой. 
Отличная команда «Горько!» с вели-
колепными веселыми людьми, море 
креатива и взрывы эмоций, игры на 
сплочение, песни под гитару, день 
разных культур (кстати, на этом 

самом дне первый раз в 
жизни вышла «замуж» 
по-индийски да еще и 
за первого встречного), 
танцевальный марафон 
в течение двух или трех 
часов (каждая команда 
должна была танцевать 
абсолютно без остановок 
с одинаковыми движени-
ями, которые показывал 
лидер команды). Мара-
фон мы выиграли!.. Всего 
уже и не вспомнишь, но 

было НАСТОЛЬКО ве-
село!!! Кстати, после про-

хождения Школы Вожатых 
я все-таки попробовала себя 

в этой роли. Мы работали в 
лагере «Озерный», затерян-

ном среди соснового леса в Ря-
занской области. У меня были 

очень хорошие «бурундучки» 8-9 
лет (отряд назывался «Элвин и бу-

рундуки»). Воспоминания о лагере 
до сих пор согревают душу.

Чем еще запомнились мне четыре 
года в стенах Тимирязевки? На втором 
курсе я участвовала в студвесне, два 
года занималась в нашей театральной 
студии (и с удовольствием занималась 
бы еще). Товарищи, приходите зани-
маться в нашу студию, не пожалеете! 
Запомнились экскурсионные поездки 
в Александровскую Слободу и Влади-
мир, поездка на страусиную ферму и 
агрокомбинат «Московский».

В Москве очень много возмож-
ностей для культурного развития 
студентов: бесплатные посещения 
музеев, выставок, театров… Вы зна-
ли, что в Большой театр можно схо-
дить всего за 20 рублей? Что многие 
музеи в определенный день месяца 
открыты для вас бесплатно? Нет? Ну 
тогда Google вам в помощь! Поль-
зуйтесь своими возможностями. А я 
в свою очередь хочу порекомендовать 
вам посетить замечательный музей 
«Подпольная типография 1905-
1906 гг.» – такого радушного приема 
и занимательнейших экскурсоводов 
надо еще поискать!

Ну вот и все… Дорогие студенты 
и преподаватели! Искренне надеюсь, 
что время, проведенное Вами в уни-
верситете, станет самым фантасти-
ческим и будет вспоминаться всю 
оставшуюся жизнь! Учитесь, творите, 
работайте, общайтесь, занимайтесь 
спортом, танцуйте, путешествуйте, 
влюбляйтесь, гуляйте по Москве – 
одним словом, будьте счастливы и 
радуйтесь жизни! 

Ксения ШИКАЛОВА, 
студентка 505 гр. 

экономического факультета

(Со стр. 1)
На олимпиаде  
по русскому языку 
 в Кисловодске. 
Апрель 2008 г.
Слева — Ксения 
ШИКАЛОВА

Школа лидерства 
2009 г.

Селигер. 2011 г.
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